ADRA Colombia - octubre de 2024

Boletín Histórico

Asistencia Humanitaria con Cooperación Internacional

Durante el último **quinquenio** ADRA Colombia ha brindado asistencia humanitaria a la población en condición de extrema vulnerabilidad, de acuerdo con sus líneas estratégicas, en los sectores de salud, seguridad alimentaria, higiene, asentamiento, refugio y protección, mediante la implementación ininterrumpida de proyectos con financiación de **Cooperación Internacional**.

Debido a la fuerte crisis de Venezuela, que ocasionó un éxodo sin precedentes de la población del vecino país hacia Colombia, el gobierno de los Estados Unidos a través de OFDA (Oficina de los Estados Unidos para Asistencia de Desastres en el Exterior) firmó un convenio con ADRA entre agosto de 2018 y noviembre de 2019, que dio origen al **proyecto HBM**, para brindar "Apoyo a las Necesidades Básicas y de Salud de los venezolanos en Bucaramanga y Medellín, con atención básica de salud, higiene y artículos de socorro esenciales".

Como resultado del incremento del fenómeno migratorio, de la necesidad latente en Colombia, el impacto de la pandemia COVID19 y la gestión de ADRA, el gobierno de norteamericano a través de BHA, la Oficina de Asistencia Humanitaria de USAID (Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional), continuó la financiación de dos nuevos convenios, los **proyectos**SSSE-VEN con Servicios primarios de Salud y Suministros Esenciales en Bucaramanga y Medellín, y

SHAWA para "brindar servicios de atención primaria de salud, promoción de la higiene y artículos

esenciales a las familias afectadas por la crisis migratoria venezolana", entre noviembre de 2019 y marzo de 2022.



Jornada de atención con la unidad móvil médica en Piedecuesta, Santander

El acuerdo de cooperación durante esos 3 años permitió asistir a **141.200 personas.** Se brindaron 101.422 servicios integrales de salud (consultas médicas, medicamentos, exámenes de



Capacitación en mensajes claves de promoción de la salud

laboratorios y atención de primera respuesta), en la IPS UMA (Unidad Médica Adventista) de Bucaramanga, la IPS Universitaria Adventista de Medellín y 3 Unidades Médicas Móviles que atendieron algunos municipios de Antioquia y Santander. También 45.000 personas recibieron capacitación en mensajes de salud, prevención COVID-19 e higiene de manos, y fueron entregados 40.052 bonos para adquirir artículos de higiene, cocina y refugio.

A su vez, como resultado de la identificación de necesidades en la población, se inició la implementación del **proyecto SAVE** en Bucaramanga y Medellín, con fondos privados donados por ADRA Internacional *(Estados Unidos)*, a partir de septiembre de 2021 hasta marzo de 2022, con el objetivo de aliviar la inseguridad alimentaria. Se beneficiaron **9.715 personas** con raciones de comida a la población caminante preparadas por Alimentos Integrales Viva Mejor, con transferencias monetarias a población venezolana y colombiana a través de Efecty, y orientaciones nutricionales en las dos IPS Adventistas. También ADRA promovió el autocuidado y la protección en la violencia basada en género, trata de personas y el abuso.



Jornada de entrega de transferencias monetarias para alimentos, en Medellín



Entrega de raciones de comida con la unidad móvil de alimentos para caminantes.



Jornada de seguridad alimentaria en Bucaramanga.

Durante los siguientes dos años, entre abril de 2022 y diciembre de 2023, ADRA Internacional financió la asistencia humanitaria del **proyecto SASVEN**, para "brindar servicios de atención primaria en salud y asistencia alimentaria a las familias afectadas por el fenómeno migratorio". Fueron beneficiadas **36.970 personas** en los corredores migratorios de Santander, en Bucaramanga, Medellín y en sus áreas metropolitanas. Se brindaron 27.637 consultas médicas, 19.405 raciones de comida y 5.120 transferencias monetarias. En el marco del proyecto ADRA y la **Fundación CADENA** firmaron el convenio de cooperación **CAVEN** entre noviembre de 2022 y diciembre de 2023 para brindar atención prenatal. **900 personas** fueron beneficiadas; se brindaron 308 consultas médicas a gestantes, 236 ecografías, y 664 consultas a niños.



Jornada de atención a gestantes y niños, Girón





Atención de primera respuesta con la unidad móvil de salud para caminantes.

Entre marzo y agosto de 2023, WFP, el **Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidades**, seleccionó a ADRA como socio estratégico para el convenio de "Caracterización de Usuarios de Paga Diarios de la **Ciudad de Bogotá**", con el objetivo de fortalecer las capacidades para identificar, focalizar y analizar el grado de grado de vulnerabilidad de las personas usuarias de paga diarios (establecimientos de hospedaje donde se cancela el monto del alquiler diariamente y obedece a las necesidades de vivienda de población vulnerable). Se alcanzaron **1.311 personas** de 553 familias.



Desde octubre de 2022 y hasta diciembre de 2024 se implementa el **proyecto PPA** "Puntos de Protección de ADRA", como parte del Plan de Respuesta de ADRA División Interamericana (DIA) a la crisis migratoria regional en Centroamérica y el Caribe para contribuir a salvaguardar los derechos de la población afectada en las zonas fronterizas de Colombia (Necoclí, Maicao e Ipiales), a través de la prevención y la mitigación de los riesgos de protección. Esta

iniciativa transcontinental cobija a Colombia, Honduras, Costa Rica y México, y es financiada por la DIA, ADRA Internacional, ADRA Canadá y ADRA Colombia. Han sido alcanzadas **19.821 personas** que han recibido orientación sobre el autocuidado y la protección, servicios de conectividad (wifi y carga de celulares), gestión de casos y acceso a otros servicios complementarios.



Atención a población en tránsito en los Puntos de Protección de ADRA (PPA) en Maicao, La Guajira; Necoclí, Antioquia e Ipiales, Nariño

Durante este año 2024 hemos continuado trabajando para brindar asistencia humanitaria gracias a los fondos de cooperación internacional. Estamos implementando el **proyecto SSIASUD** con la donación de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, para brindar servicios integrales de salud a la población con barreras de acceso en zonas periféricas y rurales de Bucaramanga y su área metropolitana. Y gracias a la financiación de ADRA Internacional hemos extendido la atención en Medellín y hemos realizado brigadas de salud en Bogotá. Se han beneficiado **4.804 personas** mediante 6.479 servicios integrales de salud (consultas médicas, laboratorios y medicamentos básicos), y se han transmitido 9 programas de promoción de mensajes claves de salud, a través de la Red de comunicaciones de AWR y ADRA.



Jornada de atención en el asentamiento La Unión, zona rural del municipio de Girón



Brigada de Salud en la localidad de Suba, en Bogotá







Jornada de atención con la Unidad Médica Móvil en Medellín

En este año ADRA Colombia también hace parte de una estrategia en 6 países denominada **proyecto regional GIA** (*Iniciativa Global de las Américas*) junto a Costa Rica, Honduras, El Salvador, Perú y Ecuador, financiada por la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, para "salvaguardar los derechos y la dignidad de las personas en movilidad en América Latina, brindando acceso a bienes y servicios básicos de alimentación y salud". Se han alcanzado a **11.677 personas** con este proyecto brindando 5.364 consultas médicas con laboratorios y medicamentos en las 2 IPS Adventistas y en la Unidad Médica Móvil; 3.520 atenciones de primera respuesta, y 6.657 raciones de comida a la población en tránsito.





Toma de muestras de laboratorios; atención a adultos mayores







Asistencia a población en tránsito, raciones de comida y primeros auxilios



Atención médica en la IPS UMA (Unidad Médica Adventista)



Atención médica en la IPS UA (Universitaria Adventista) de Medellín.



Durante este recorrido humanitario y con el apoyo de los donantes, socios estratégicos, colaboradores y voluntarios hemos podido brindar ayuda con **Justicia, Compasión y Amor** en municipios como Bucaramanga, Piedecuesta, Girón, Floridablanca, Rionegro, Barrancabermeja, Lebrija, San Gil y Socorro en el departamento de Santander; Medellín, Bello, Envigado, Itagüí, Necoclí y Rionegro en Antioquia; Bogotá D.C.; Ipiales en Nariño y Maicao en La Guajira.

Hemos logrado beneficiar a **224.224 personas con los diversos servicios gratuitos**; se han brindado 144.422 consultas médicas y atenciones de primera respuesta; 67.672 personas han recibido mensajes de promoción de la salud y 1.829 orientaciones nutricionales; se han realizado 236 ecografías a gestantes, se han distribuido 40.052 bonos de higiene, cocina y refugio; 33.542 raciones de comidas y 14.014 transferencias monetarias, además de orientación en protección y autocuidado y algunos servicios de asistencia a la población en condición de movilidad humana, como alojamiento, acceso a baños, a conectividad, y espacios amigables para los niños.